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A assinatura do convênio. 

O Ministro da Cultura, pro- 
fessor Aluísio Pimenta, esteve 
na Universidade Federal de 
Vigosa (UFV), dia 20 último, 
Qquando assinou convénio vi- 
sando apoiar o Programa de 
Integragio Regional da Cultu- 
ra, que reúne as Universidades 
Federais de Minus Gerais, de 
Ouro Preto, de Juiz de Fora, 
de Uberlindia e de Vigosa 
no Cireuito Cultural UFMG 
UFIF UFOP/UFU/UFY 
ocasido, foi homenage. 
Reitor da UFV, professor Ge 
raldo Martins Chaves, com o 
titulo de Presidente de Honr 
da recém-institaida Comissi 
Regional de Cultura e do Co 
mitê de Cultura da UFV, rece- 
bendo, ainda, cartio de prata 
em reconhecimento por sua 
atuação 4 serviço do progresso 
sócial, político ¢ cultural do 

Pais. 
A Comissio Regional de Cul- 

tura, segundo o professor Be 
nito Taranto, diretor de Assun. 
tos Culturais da UFV, terd co- 
mo atividade essencial refletir 
€ ser portadora das aspirações, 
descjos e idélas dos pessoas 

ou grupos ¢ instituicdes regio- 
naiy nela representados. Sua 
criagho, da mesma forma que 
o Comité de Cultura, marca 
nova perspectiva de unido en 
tre a Universidade € » Comuni 
dade Regional ¢ o integraçõo 
dos diversos orgios da Insti- 

o 

Palestra 

fol recebido às 10b45m, no ac. 
roporto local, por autoridades 
e estudantes, sendo homena 

geado pela Sociedade Musical 

I O Ministro Aluisio Pimenta 

de Visconde do 13 de Maio, 
Maes- Rio Branco, 

sua chega 
versitario, uma palesira no au- 

Departamento de 
nomia Rural, abordando o 

tema: “A Função Social da 
Quimica”, discorrendo para au. 
toridades universitari pro- 

sares, técnicos e estudantes, 
sobre a importância da utili- 
acho da Quimica para o bem- 
estar ¢ conforto do homem: 

do fertilizante ao cosmético, 
dos remédios no vestuario. 

Ao chegar no auditorio do 

Departamento 
Rural, o Ministro da € 

vísitou uma exposicio de arte- 
sanato da região de Vigosa, 
montada pela Diretoria de As- 
suntos Culturais da UFV. An- 
tes da palestra, foi saudado 
pelo Reitor da UFV que deu 
boas vindas no visitante e 
sua comitiva, formada pelo 
chefe de gabinete, Paulo Vi- 
cente Guimarics; pelo profes- 
sor Thomaz Aroldo da Mota 

Santos, Pro-Reitor de Extensi 
da UFMG; pelos assessores, 
jornalista Laércio Campos ¢ 
maestro João Paulino; ¢ pelo 
presidente da Unid Estadual 

dos Estudantes de Minas Ge 

raís, Rafacl Pimenta, O profes- 
sor Cid Martins Batista, Vice- 

Reitor da UFV, fez o apresen: 
tação do Ministro, destacando 
suas qualidades de dirigente 
universitario ¢ de profundo 

conhecedor de Quimica, 
Além de falar sobre a fun- 

ção social da Quimica, o pro- 
fessor Aluisio Pimenta revelou 

sua preocupagho com a valo 
rizagio das manifestagdes cul 
turais como fator de promogio 

O Reitor Geraldo Martins Chaves faz a entrega da placa ao 
Ministro Aluísio Pimenta. 

o Ministro Aluisio Pimenta a UFV 
do povo brasileiro, marcado 
por influéncias das culluras 
ibérica, negra ¢ indigen 
dicando que deve ser pr 
rado um camínho própria da 
nossa identidade, xeno 
fobismo. 

sem 

Prefeitos 

Com a presença de prefeitos 
de diversos municípios da ? 
na da Mata, autoridades uni 
versitarias, liderancos políti. 

ens e pessoas ligadas ao mun- 
do artistico, realizou-se um 

mogo na Churrasearia Charm 
Participatam os prefeitos Ma- 
ria da Gloria Pinta Mairinque, 
de Urucânia; Antonio Martins 

Na 
Vitor de 
Campe 

hado, de Acaiaca; Rubens 
Oliveira, de Abre 

Joaquim Ribeiro Fer- 
Neto, de Dom Silvério; 
ette de Barros, de Ponte 

a; José Dias Pereira, de 
Rio Doce; Benito César Sal 

ado Gomes, de Rio Casea 
Moreira Guimard 

Sebastiio 

risto da Costa, de Paula 

dido; Francisco José Moreir 

de Porto Firm F ando 

Antônio da Rocha, de Sio G 

raldo; José Carvalho Ornelas, 
uarani; Antonio da Mota 

Walter 
de 

ilho, de Rio Pomb 

Paulo  Neves, de Tabuleiro; 

José Raimundo de Lima, de 

Araponga; Carlos Araújo Silva, 
de Piranga; Nilo Pacheco Lo- 
pes, de Piraúba; ¢ Geraldo M. 

o), de Presidente Bernardes. 
Novamente, no auditério do 

Departamento de Economia 
Rural, procedeu-se à solenida- 
de de assinatura do conv 
e posse dos membros das co- 
missões. O Reitor Geraldo Mar. 

tins Chaves conferiu so Minis 
tro Aluisio Pimenta, na ocasião, 
a Presidéncia de Honra da 
Comissio Regional de Cultura 

de Cultura, entre- 
diploma correspon- 

além da placa de prata 
em que a Instituicio o home- 
nageia por seu proficuo de 
sempenho a servico do pro- 
gresso social, politico e cultu- 
ral do Pais. 

A mesadiretora da soleni. 
dade foi formada por mem- 
bros da comitiva ministerial, 
utoridades universitirias de 

Vigosa e representantes das 
Universidades incluídas no 
Circuito  Cultaral. Coube a0 
professor Benito Taranto, di- 
retor de Assuntos Colturais da 
UFV, fazer uma análise sobre 
as funções das comissies como 
organismos de sssessoramento 
do sistema cultural da UFV 
€ de sua Diretoria de Assuntos 
Culturais. O sistema, em im- 
plantagio na UFV, deverd en- 
quadrar-se na filosofia de inte. 
gracio da Universidade com o 
mbiente que À ce somada 

às possibilidades indispensi- 
veis de uma interagio cultural 
€ social. O empenho conjunto 
do sistema serd volorizar nos- 
sos costumes ¢ o seu fim maior 
será estimular a identidade 
cultural, sem apelos a0 “regio- 
nalismo” exncerbado, Deve vie 
sar, sobretudo, a uma vida me. 
Jhor, n uma vida avessa bs 
formas de colonizagio ou de 
agressio cultural, 

A solenidade terminou com 
discurso do Reitor da UF 
que agradeceu a presenga do 
Ministro ¢ dos prefeitos, afir 
mando que deles depende o 
sucesso do programa de Inte- 
gragio Cultur: 

O professor Benito Taranto faz seu discurso. 

. — 



Divulgados os dados referentes a |X 
muu..o.º?m:.ow.'m. 

nos diversos postos instalados 
nas cidades e zona rural des ses municípios. O atendimento foi feito apenas lomingos, 
das 9h às 14h 
O trabalhos foram exccuta. dos por 100 acadêmicos, sob coordenação do professor Aloi. 

sio da Silva Pinto. A promoção foi do Conselho de Extensão, Centro de Ciências Biológicas 
€ da Saúde e Departamento de Veterinária, com » colaboração 
do Gllberto Melo e 
do Centro Acadêmico de Vete- 
rinária, 

dos pelo brilhante desempenho 
no decorrer do curso, 

de Artes e Cultura da Universidade F está desenvolvendo um projeto de pesquisa sa do Século XIX e está solicitando ínforma lizar o primeiro número de cada titulo publi- Vila Rica, a partir de 1823, Ay inform s dadas & professora Maria Francelina S mi 'são do projeto, na Rua do Ouvidor, 23 1o-MG, 

——thmm 
técnico-pedagógica 

niões com discentes de todos ox períodos, professores e di. retores, culminando com o en. caminhamento de sugestões & administragio superior da Fa- 
culdade, que foram exaustiva- mente  debati em  mesa- 
redonda, 

No encerramento dos traba- 
Ihos, o diretor da Faculdade, 

lessor Osmar de Araúio 
_— insistiv na necessidade 

e que à assessoria, ora 
da, tenha continuidide, at 
do Educ: 

Untvenitária da Universidade Federal de Viçosa Universitario - Tei.: (031912326 - Telex: (10571 - CEP 36570 Viçosa — Minas Gerais. 



Com o trabalho “Conserva- 
S?D?;I Cebola pelo Processo 
P dratagio”, o professor 

César  Stringheta, do 

e (ot s ) da Uni- 
Wd.d- Federal de Vigosa, 

u‘eo mengio honrosa no 
1988 Jovem Cientista de 
nn;eq:‘ p‘e alrll:uldo anual- 

'squisadores com 
I'::::-liml(e de 35 anos, que 
. produzido pesquisas 

levantes dentro de um tema 
::â&lllb(luldo pelos patroci- 
a ores, o Conselho Nacional 
" Tºeleuvnlvllnullo Cientifico 

ecnologico (CNPq), Funda- 
allbnl‘\oberln Marinho ¢ Grupo 

O trabalho premiado identi- 
fica os cultivares de cebola 
mais adequados aos processos 

conservação e caracteriza 
rmhloru que afetam a quali- 
Me do produto quando sub- 

ido a0 processo de desidra- 
tação. O uso de técnicas ade- 
quadas de desidratagio visa a 
um melhor aproveitamento da 

Instaladas ha dois meses, 
estão funcionando sem qual- 
quer problema as válvulas 
pneumiticas que acionam os 
sistemas de descarga da balan- 
ca de composigho de ragio e 
da misturadora da Fabrica de 
Ragdes da Universidade Fede 
ral_de Vigosa. Descnvolvidas 
na Instituigiio, as valvulas vêm 
substituir os equipamentos ori- 

Rinais, importados e sem peças 
de reposição. 

As vilvulas originais come- 
caram a apresentar problemas 

em virtude de desgaste ao lon- 

go de mais de 20 anos de 

operagiio. O fabricante, de ori. 
gem suiga, informou que não 

se fubricam mais esses instro- 

o pmm;w Paulo César Stringheta 

Vilvula pneumatica é desenvolvida na UFV 

Professor do DTA recebe menção honrosa 

no Prémio Jovem Cientista deste ano 
produção em épocas de pico 
de safra, reduzindo perdas, 
estabilizando precos, incenti- 
vando a produgiio, de modo a 

minimizar os problemas anuais 
caracteristicos na comerciali- 

zação da cebola em todo o ter- 
ritorio nacional. Ao mesmo 

tempo, as Informagdes conti- 
das no trabalho premiado for- 

necem subsidios às indústrias 

de alimentagio no que se re- 
fere & qualidade do produto 
a ser industrinlizado além da 

teenologia mais apropriada de 
conservacio. 

0 professor Paulo César 
Stringheta vem trabalhando, 
desde 1976, com conservagio 
de hortaligas por processo de 

desidratagiio, iniciando seus 
trabalhos no Centro Nacional 

de Pesquisas de Hortaligas da 
EMBRAPA, no Distrito Fede- 

ral. Além de professor da UFV, 

&, desde 1983, presidente da 

Seção Regional de Minas Ge- 

rais da Sociedade Brasileira 

de Ciéncia e Tecnologia de 

Alimentos. 

y 

mentos, que teriam de ser subs- 

tituidos por similares. Tentati- 

vas de recuperação foram fel- 
tas na UFV, sempre sem suces- 
so, 
Como a Fábrica de Rações 

não pode parar, em razão dos 
programas do Departamento 
de Zootecnia, o engenheiro- 
agrônomo G do Roc 

valho idealizou uma válvula 

com menor número de peças 

móveis, que foi onstruída 

com o auxilio do serralheiro 

Carlos Alberto Pinto, substi- 

tuindo perfeitamente o modelo 

original. Os construtores do 

equipamento trabalham no 

Departamento de Engenharia 

Agricola. 

Ministrado treinamento para supervisoras 

pedagogicas do sistema estadual de ensino 

& 
Uma das aulas do curso 

ram do treinamento correspon. 
de uma populugio estudantil 
de aproximadamente 6,000 alue 

nos de primeiro grau. 

Incluído no projeto “Meto- 
dologia para ensino de Mate- 
mática no primeiro grau”, do 

Departamento de Matemática, 

encerrou-se, dia 13 último, o Já foram expedidas ciroula- 

segundo módulo do so de resa as escolas estaduais 

Reciclagem para Supervisoras subordinadas à 200 Delegacia 

Pedagogicas, ministrado Regional de Ensino, de Ponte 

Nova, no sentido de que em 
trem em contato com & equipe 

técnica do projeto, caso pre 
tendam participar do treina- 

incluiu tombém  mento no próximo ano. A data. 
3 limite ¢ o dia quatro de janeiro. 
- — A UFV participa do progra- 

ma Integração da Universidade 
com o Ensino de Primeiro 
Grau, do Ministério da Educa- 

Universidade Federal de v 

sa, para profissionais do s 

ma estadual de ensino do Polo 

de Vigosa. 
0 projeto 

outro curso de reciclagem 

professores regentes de 

ses, em dois médulos, ¢ 0 tra- 

balho direto de seis estudantes 

(de Matemitica e Pedagogia) 
) 

em três escolas da comunida- - ção, com dois projetos: o do 

de, como estagidrios. Foram Departamento de Matemitica 

beneficiados, pelos estagidrios e o do Departamento de Fisica, 

Qiretamente, cerca de 200 es intitulado "3 odologia para o 

tudantes de segunda série e ensino de Física Experimen- 

indiretamente  por volta de tal”, que, há quatro anos, pro" 

1.800 alunos das três escolas. duz equipamentos pora escolas 

As professoras que participa- de primeiro € segundo graus, 

T arme-sc 
no campo 

.. contra 

. acidenies 



e CPCT, Relacionamento de 
empresa ¢ Ad. 

telefonista - 
trifego de CPCT. Fol feita ainda e o loªu u exibi Ção de filmes assunt utllizanda o Sl-lm‘:le Video- e da Institul A pro- 

termi uma 

Flzeram parte do treinamen. to 15 telefonistas da UFV, 
do AGROS — Instítuto U de Seguridade Social, Fanda- 
Ção Arthur ardes (FU- 
NARBE), Centro de Ensino de 
Extensão e Contro Nacional de Treinamento em Armazenagem 
(CENTREINAR), Já foram fei- 
tos contatos com a TELEMIG Dara a realizacho de outro trei. 
Ramento no próximo ano. 

Científicos de Botânica para Estudantes e o Concurso Foto- grifico, este exclusivamente Dara os participantes do con. 
Bresso, versando sobre a Bo- tánica. 

A Universidade Federal de 
estará ropresentada na promoção através de professo 

res, técnicos e estudantes do Setor, seja como conferencis- tãs, seja apresentando traba- 1hos técnicos. | científica 
_ Terminam no próximo dia 31 ax inserições no Primio José Reis de Divulgação Cientítica, instituído Naclonal de Desenvolvimento Clentifico (CNPq) para premiar aqueles que to eondhd::h P-?ufitnllvmmle para lognr a léncia, n lecnologia ¢ 3 pesquima e Lo do grand publico, pela divulgação dos atividades de D::q'uíu : dos avangos cien € tecnoligicos, nos veículos de comunicacio coletiva, impressos ou eletrônicos. Sã três entegorias: Divulgação Cientifica, que õ L o sador ou o divalgador 

coletiva, Informações no CN . na Av. W T iin e o C i H TR 

telefénicas, CPCT, Operagio 

A primeira tese de mestrado 
em Agroquimica da Universi- 
dade Federal de Vigosa fol de- fendida, dia 20 do corrente, pelo engenheiro quimico Ma- 
nuel Gonzalo Hernandez Ter roties, que elaborou seu trato- 
tho com apoio financeiro da 

cretaria de Tecnologia In- 
dustrial do Ministério da In- 
dústria ¢ do Comércio. À tose 
é intitulada: "Aspectos energe- 
ticos ligados & separação da 
mistura  etanoldgua usando 
coluna de destilagio com fase 
sólida”, 

A pesquisa feita pelo autor 

ºwmmnmlomouunm 
de tese. 

faz sua defesa 

du tese proporcionou rendi 
mento energético importante, 
com o processo de destilação Proposto, em comparação com o processo de destilação fra- cionada, utilizado industrial- mente para a produção do eta. nol (áleool) hidratado e ani- 
dro. O trabalho foi orientado pelo professor José Domingos 
Fabris e teve como conselhei- 108 os professores Walter Bru- 
ne e Cliudio Pereira Jordi tendo atuado como examina- 
dores os professores Maurilio 
Alves Moreira e Jadir Noguei- 
ra da Silva, 

Especialistas debatem nutricao de aves Realizou-se, em São Paulo, em novembro último, um en- contro de pesquisadores e téc- nicos especializados em nutri- 
de aves, durante o qual fo- ram examinadas as mais re. centes metodologios para de- terminação de necessidades Rutricionais de aminodcidos e de energia para animas, 

O evento foi patrocinado pela empresa Unirhodia, que Iniciou no Braxil a produção Industrial de Metionina, ami- 
nodcido utilizado em larga es- cala na fabricagio de rações balanceadas. Até recentemente 
o Pals importava toda a Me Honina de que necessitava, 

Pesquisa na UFV 

O encontro contou com L 
Dparticipação de pesquisadores 
dos Estados Unidos, da Fran- ¢a, de várias instituíções de 
ensino e pesquisa e de empre 
sas do setor de todo o País 
A Universidade Federal de Vi. 

Sosa esteve representada pelos 
professores José Brandio Fon, 
seca e Horácio Santi Ros- tagno, do Departam de Zooteenia, que é chef pelo primeiro deles. 

A UFV possui boa experíên- 

no encon Ira mostraram-se interessados 
pelas experiências relatad pelos representantes da revelandose surpresos pelo que já foi realizado na área pela Universidade, de grande importância para a evolução 
da nutriçõo animal no País 

&ma-uwumummsmpuuo Fol lancada, em São Paulo, em fins de novembro, o livro “Liceu Coração de Jesus: Cem 
anos de atividades de uma e cola numa cidade dinâmica ¢ em transformagio®, o padre Manoel sa e faz a andlise da históri, esse estabelock- mento e da educação ministra. da na capital paulista no pe- 
riodo, 

Segundo o autor, s obra con- tou com o apolo inicial do ex- Reitor Paulo Mário del Gy 
dice, da Universidade Federal 
de Vigosa, e sua temática foi 
abordada na tese de mestrado 

que defendeu na Pontífícia 
Universidade Católica do Rio 
de Janeiro, em dezembro de 
1976, Foram gastos, segundo 
ele, mais de seis anos entre as pesquisas e a redação final, 
O livro, com 400 phginas, é editado  pela  Editora Dom 
Bosco. 

Ex-professor da UFV, o 
dro Manoel Isad dedico 
obra & Instituíção, tendo en 
viado exemplares do livro pa- 
ra a Biblioteca Central e para 
o Departamento de Educagio, 
onde trabalhou. 

—


